

## LA CES MET EN GARDE CONTRE LES CONSÉQUENCES DRAMATIQUES DES POLITIQUES D'AUSTÉRITÉ SUR LES SALAIRES PARTOUT EN EUROPE

24/07/2013

***L'Institut syndical européen (ETUI) a dévoilé aujourd'hui une nouvelle carte visuelle comparant les évolutions salariales dans l'Union européenne entre 2000 et 2012. Pour la Confédération européenne des syndicats (CES), celle-ci illustre les conséquences dramatiques des politiques d'austérité sur les salaires dans l'UE. Dix mois avant les élections européennes, chômage de masse et politiques de réduction des salaires constituent un cocktail dangereux qui nuit au soutien des citoyens pour le projet européen. La CES met en garde les responsables européens : un changement de cap s'impose d'urgence pour restaurer la croissance et la confiance.***

Depuis le début de la crise, la CES a exprimé de vives inquiétudes quant à l'impact négatif des mesures d'austérité sur la situation économique et sociale en Europe. Comme tous les indicateurs le confirment depuis lors, cet impact se traduit par des chiffres du chômage qui explosent avec, aujourd'hui, plus de 26,5 millions de personnes sans emploi. L'infographie basée sur le récent rapport de l'ETUI *Benchmarking Working Europe* montre que, dans la majorité des pays où le chômage augmente, les salaires diminuent avec de graves conséquences en termes de risque croissant de pauvreté et d'exclusion sociale.

*« Ce que cette infographie sur l'évolution salariale démontre est que les salaires sont la première cible des mesures d'austérité partout en Europe. Ils sont à l'évidence devenus l'instrument-clé ou le mécanisme d'ajustement d'une politique de dévaluation interne », a déclaré Bernadette Ségol, Secrétaire générale de la CES. « Cette tendance n'a pas résolu les problèmes de 'compétitivité', en particulier dans les pays soumis à un plan de sauvetage financier. Cela a, au contraire, aggravé les problèmes existants en affectant les plus vulnérables. C'est inacceptable et cela risque de nuire encore plus au soutien déjà fragile des citoyens pour le projet européen ».*

Lien vers la carte visuelle : [www.etui.org](http://www.etui.org)

*La Confédération européenne des syndicats (CES) parle d'une seule voix au nom des intérêts communs des travailleurs au niveau européen. Fondée en 1973, elle représente aujourd'hui 85 organisations syndicales dans 36 pays européens ainsi que 10 fédérations sectorielles.*

La CES est aussi sur [Twitter](#), [YouTube](#) et [Flickr](#). Si vous souhaitez vous inscrire à la [newsletter de la CES](#), merci de [cliquer ici](#).